

Beschlussvorlage

öffentlich

Fachbereich/Sg.: FB3	Az.:	Datum: 31.10.2024	Vorlage Nr. 2024/0261/FB3
-------------------------	------	----------------------	------------------------------

Beratungsfolgen		TOP	Termin	Zuständigkeit	Abstimmung
Sozialausschuss	Ö		07.11.2024	Vorberatung	
Haupt- und Finanzausschuss	Ö		26.11.2024	Entscheidung	

BETREFF

Antrag des Bürgervereins Bad Dürkheim i.G. auf institutionelle Förderung

Beschlussvorschlag:

Zur Unterstützung und Umsetzung des Projektes Seniorenbus wird dem Bürgerverein Bad Dürkheim ein jährliches Budget gewährt.

Das Budget beträgt maximal 12.500 € pro Jahr und wird erstmals im Haushalt 2025 veranschlagt.

Die Höhe der Auszahlung des jährlichen Budgetbetrages ist abhängig von den noch festzulegenden Rahmenbedingungen und der finanziellen Situation des Bürgervereins.

Bürgermeisterin/Dezernentin/Dezernent:

Finanzielle Auswirkungen:

KT 547500; KST: 523010/Konto: 541900

Begründung:

Am 23. Mai 2023 stellten SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und die FWG im Sozialausschuss einen Antrag zur Einrichtung und Unterstützung eines Seniorenbusses in Trägerschaft eines gemeinnützigen Vereins. Der Sozialausschuss begrüßte die Einrichtung eines Seniorenbusses und signalisierte mit seinem Beschluss, den Verein in der Einführungsphase und anschließend dauerhaft finanziell zu unterstützen. Es wurde empfohlen, die entsprechenden Haushaltsmittel im Haushalt 2024 zu veranschlagen.

In der Sitzung des Sozialausschusses am 18. April 2024 stellte Dr. Jansen von der Agentur Landmobil das Konzept zur Einrichtung eines Seniorenbusses vor. Der Ausschuss beauftragte die



Verwaltung, den Auftrag zur Beratung und Begleitung für das Projekt Seniorenbus an die Agentur Landmobil zu vergeben.

Am 16. Juli 2024 fand die **Auftakt- und Informationsveranstaltung** im Mehrgenerationenhaus statt, an der rund 70 Personen teilnahmen. Die Veranstaltung richtete sich sowohl an interessierte Mitarbeitende als auch an interessierte Nutzerinnen und Nutzer.

Im Amtsblatt wurden weitere Informationen mitgeteilt und ebenfalls zur Mitarbeit im Verein, für einen Fahrdienst oder das Telefon-Team aufgerufen. Bis zum 4. Oktober 2024 hatten sich bereits 67 Personen gemeldet und Interesse für die Mitarbeit angekündigt.

Am 11. September 2024 wurde ein digitales Treffen mit den Interessentinnen und Interessenten für die Mitarbeit im Verein durchgeführt, bei dem der Entwurf der künftigen Satzung angesprochen und der Termin für die Vereinsgründung festgelegt wurde.

22 Personen haben am 17. Oktober 2024 im Mehrgenerationenhaus den Bürgerverein Bad Dürkheim gegründet. Zum ersten Vorsitzenden wurde Horst Bäuml, zum stellvertretenden Vorsitzenden Klaus Mühlbeier gewählt. Ulrike Wolfert übernimmt im dreiköpfigen Vorstand das Amt der Schatzmeisterin. Dr. Cornelia Stumpf übernimmt als Beisitzerin das Amt der Schriftführerin. Die Wahl von zwei weiteren Beisitzern erfolgt in der nächsten Sitzung des Bürgervereins. Die Satzung, die durch die Gründungsmitglieder beschlossen wurde, ist der Beschlussvorlage (**Anlage 1**) beigelegt.

Während aktuell die Eintragung des Vereins in das Vereinsregister beantragt wurde, hat der Verein mit Schreiben vom 21. Oktober 2024 einen Antrag auf institutionelle Förderung gestellt, um eine gesicherte Finanzierung zu erhalten, damit der Fahrdienst des Seniorenbusses im Frühjahr 2025 aufgenommen werden kann (**Anlage 2**).

Der beigelegte Budgetplan, der auf Zahlen aus der langjährigen Erfahrung der Agentur Landmobil und Schätzungen des Vereins basiert, geht aktuell davon aus, dass der Verein ein Fahrzeug leasen und versichern wird.

Im Ergebnis benötigt der Bürgerverein Bad Dürkheim für dieses Modell eine Finanzierungszusage in Höhe von 12.500 € für das Jahr 2025 und für das Jahr 2026 eine Summe von rund 11.000 €.

Von Seiten der Verwaltung wird derzeit überprüft, ob die Stadt Bad Dürkheim für das Leasen und die die Versicherung bessere Konditionen aushandeln kann. Weiterhin wurde in Betracht gezogen, den Seniorenbus über das Carsharing mit der Firma Stadtmobil Rhein-Neckar abzuwickeln.

Auch ein möglicher Kauf eines Fahrzeuges durch Spenden wird erwogen.

Unabhängig von den möglichen Rahmenbedingungen, die derzeit noch überprüft werden müssen, soll der Verein eine Unterstützungszusage erhalten, um an der Umsetzung des Projektes Seniorenbus weiterarbeiten zu können.

Wie im Anschreiben formuliert, möchte der Verein nur Mittel abrufen, die tatsächlich benötigt werden. Die Verwaltung schlägt daher vor, eine Unterstützung in Form eines jährlichen Budgets in Höhe von max. 12.500 € zur Verfügung zu stellen.

Die Höhe des Auszahlungsbetrages soll sich zum einen an den Rahmenbedingungen als auch an der finanziellen Situation des Vereins orientieren.

Anlagen:

Anlage 1: Satzung des Bürgervereins Bad Dürkheim i.G.

Anlage 2: Antrag des Bürgervereins Bad Dürkheim i.G. mit Budgetplan